
École maternelle publique Les Petits Châtelains                                                                                                                                                               

Place du château                                                                                                                                                                                                                                         

59940 Estaires                                                                                                                                                                                                                                                

Tel / Fax : 03 28 48 91 76                                                                                                                                                                                                            

Courriel : ce.0596360t@ac-lille.fr 

CONSEIL  D’ECOLE n°2 en visio  

VENDREDI 19 MARS 2021 

Présents    Mr Ficheux  : Maire  

                    Mr Buisine : Conseiller délégué à l’école maternelle  

                     Mme Descamps :Directrice Enfance Jeunesse Education Culture 

                    Mme Boquelet   : Parent d’élèves 

                    Mmes Cousin , D’hulster ,  Duthoit, Hassevelde , Hermant, Reinling , Vandoolaeghe: Professeurs   

des écoles 

                    Mme Smis : Directrice 

Excusées :    Mme Yessad : Inspectrice  de l’Education Nationale 

                     Mme Thiry , Mme Tanghe : Parents d’élèves  

                     Mme Descamps : Responsable jeunesse  

 Remerciements à toutes les personnes présentes connectées                      

                             1/Remerciements :   

Mairie : remerciement pour l’ordinateur portable du bureau  

Amicale Laïque : L’Amicale Laïque a offert le goûter (77.28€) et les livres (1058,32€) du  Père-Noël.                                              

Un très grand merci à Mme Périer , Présidente et aux membres de l’Amicale Laïque .  

Association de parents d’élèves :   remerciement  également à l’association de parents d’élèves qui a 

fait un don de  300€ (cela a permis de financer les coffres pour les jeux extérieurs et une partie du 

spectacle de Noël) 

 

                         2/ Budgets :                                                                                                                                               

-      Budget Mairie : reste inchangé (40€ pour les fournitures et 6€ pour le transport)  

                                    Cette année , la subvention pour le mobilier sera utilisée pour 

l’aménagement  de la BCD/garderie en Cantine TPS/PS et garderie .   

 

 

 



- Bilan coopérative scolaire : 

Au dernier conseil d’école, il y avait    : 6584.65 € 

 

Recettes                                                                                                        Dépenses   

Participation des familles : 135€                                                 Frais divers (classes) : 710.06€ 

Vente petits pains :  178.9€          

Don parents d’élèves : 300€                                                         2  coffres : 83, 80€ 

Objets Noël : 661.8€                                                                       Spectacle de Noël : 756 € 

Photos :  1037.4 €                                                                         

    

                            Il reste au 19 mars 2021: 7347.89€ 

                          3/ Vie de l’école 

                                    a/ Ecole et cinéma : 

La séance du 14 janvier avait été annulée , nous avons normalement une séance programmée le 

8 avril 2021 au cinéma de Merville , suite aux annonces de la veille , elle sera sans doute annulée.  

                                            b/ Spectacle prévu/sorties  : 

Jeudi 20 mai : spectacle Planet mômes à l’école  :Le secret du jardin de Clément  

Nous n’avons toujours pas l’autorisation d’organiser de sorties , si cela devait se poursuivre sur la 

5ème période , nous essaierons de faire venir les associations qui le peuvent (ferme itinérante , ..) 

                                            c/ Participation à la grande lessive : 

Jardins suspendus est l’invitation adressée à tous pour La Grande Lessive du 25 mars 2021. Le projet 
est d’accrocher au moyen de pinces à linge, sur un même fil, des jardins suspendus au format 
A4 conçus par une infinité de personnes afin de composer un immense jardin suspendu éphémère. 
L’expression jardin suspendu s’applique en général à un jardin créé dans un lieu insolite et 
exceptionnel.  

Notre jardin suspendu sera installé sous les préaux de l’entrée et de la cour  

En mars 2020,pendant le confinement , notre école avait participé à La Grande Lessive , elle invitait 
à Fleurir ensemble ! fenêtres et balcons.  

                                            d/ Participation au CLEA: 

- la classe de Mme Smis a participé au CLEA en novembre /décembre avec Jean-Bernard Hoste 

, musicien, autour des couleurs et des émotions , voici le résultat : 



https://soundcloud.com/user-186965993/sets/ecole-maternelle-les-petits 

- Au mois d’avril , Pauline Decaux , marionnettiste , travaillera avec : 

                       -les TPS/PS  de Mme Duthoit et de Mme Hassevelde pour créer des 

marionnettes sur les contes étudiés  

                       -les moyens et les grands de Mmes Cousin/D’Hulster , Smis/Dubois, et 

Vandoolaeghe sur la fabrication d’un géant et l’écriture d’un conte en rapport avec le 

château d’Estaires .Nous allons demander l’aide d’Isabelle Debray .  

                                            e/ Marché aux fleurs   :  

L’association de parents d’élèves a pris la relève pour l’organisation du marché aux fleurs de 

printemps. Les parents ont reçu le bon de commande . Les fleurs seront à retirer le vendredi  23  avril 

Les bénéfices  permettront de participer  aux projets ou besoins des écoles (en 2020 masques en 

primaire , spectacle et équipements en maternelle , …)  

                                               f/festival du livres : 29 mars au 2 avril  

Nous ferons un festival du livre sans exposition .                                                                                                                   

Un mail d’informations  sera transféré aux familles .                                                                                    

Les achats de livres seront possibles pour les parents :                                        

           directement sur le site interne du festival du livre (règlement en ligne) 

                                                                        par le biais des bons « mes livres préférés » Paiement en espèces ou par chèque 
à l'ordre de "Festival du Livre" 

Toutes les commandes seront livrées à l’école. 

  20 % du montant de la recette sous forme de livres neufs seront offerts pour les bibliothèques de 
classe. 

                             4/ Préparation de la rentrée 2021-2022:    

                                     a/Effectifs actuels  :                                                                                                      

Nous sommes à 174 élèves              

52 GS ,  54 MS ,  45 PS ,  23 TPS                                                                                                                  

                                     b/Inscriptions :                                                                                                                                   

rentrée 2021/2022 :       à ce jour                                                                                                                                                       

54 grands     - 1 changement famille accueil   +1  un maintien  : 54GS                                                                                                                                                              

45  moyens          : - 1 changement famille accueil – 1 déménagement 43 MS                                                                                                                                                                   

23 petits (déjà inscrits ) +   17 petits( nouvellement inscrits) : 40 petits                                                                                                                                                          

tout- petits préinscrits :     4        

                                                                         

https://soundcloud.com/user-186965993/sets/ecole-maternelle-les-petits


                                     c/Matinées d’accueil pour les nouveaux arrivants :                                                        

Si la situation sanitaire le permet , nous accueillerons les nouveaux inscrits au cours de 2 ou 3 

vendredis matins du mois de juin  (visite de l’école et découverte des classes).                                                               

Les familles sont informées à l’inscription et recevront une invitation.                                      

                                5/ Questions diverses 

Questions enseignantes :                                                                                                                                       

stores 3ème dortoir  : serait-il possible de mettre des stores dans la dernière classe qui est un 

dortoir ?Cette classe restera en dortoir car depuis cette année , les TPS sont accueillis à la journée 

pour les parents qui le souhaitent .                                                                                                         

Réponse de Mr Le Maire : Nous allons étudier la situation  

Photocopies : Mme Descamps nous informe que les contrats ont été renégociés  et que le budget 

photocopies devrait baisser .  

 Remerciements des parents d’élèves : « Tout d'abord, un grand merci à l'ensemble des équipes              
( scolaires et péri-scolaires ) pour votre gestion et adaptation dans ces circonstances très difficiles, 
avec un protocole qui évolue souvent.  La situation est très pesante pour tous, adultes comme 
enfants, alors merci de prendre aussi bien soin de nos enfants! » 
Réponse des enseignantes :Merci à vous de nous faire confiance, nous essayons de nous adapter en 
fonction des différents protocoles . Nous relaierons vos remerciements auprès des ATSEMS. 
 
Questions Parents  
- Savon: quel réapprovisionnement ? 
Réponse Mme Smis : Il est vrai que parfois il n’y a plus de savon mais il est difficile de réapprovisionner à la 
minute , il faut savoir qu’en moyenne , un enfant se lave les mains au moins 6 fois par jour .  
Il faudrait peut-être rajouter un distributeur de savon ,toilettes  orange , côté gauche.  
 
- Horaires sortie après-midi : ajustement avec Prévert-Pergaud pas évident , un peu la course, car les parents 
ayant des enfants dans les 2 écoles ne savent pas toujours dans quel sens le faire : 
Normalement, sortie Prévert Pergaud à 16h20, mais  parfois 16h25-30, donc ça fait arriver tard aux Petits-
Châtelains. Ouverture Petits Châtelains à 16h15 peut permettre de récupérer avant, mais parfois ouverture 
plus tardive qui fait qu'on arrive en retard à Prévert Pergaud ! 
 
Réponse Mme Smis : J’ai avancé l’heure d’ouverture du soir à 16h15 pour fluidifier les départs. Soit les parents 
récupèrent les enfants d’abord en primaire , soit en maternelle .Dans tous les cas , nous attendons comme 
avant  les parents au moins jusqu’à 16h30, 16h35.Il n’y a pas d’inquiétude à avoir . 
 
- Quelle intégration au CP envisagée pour les grandes sections vu les conditions sanitaires actuelles ? (soit 
masqué, soit visite hors temps scolaire ou autre...). 
Mr Jardot  pense procéder comme l'an dernier, diaporama puis visio et enfin accord par mail.                   
Pour l’instant , nous ne pouvons pas  brasser  les enfants , il sera difficile de les emmener faire une visite .  

- Proposition concours affiche " zone non-fumeur" 
Le tabac aux abords des écoles reste un sujet sensible. Lors d'une réunion en mairie avec Mr Buisine le 14 
janvier, nous avons proposé à nouveau un marquage au sol ( zone hachurée "zone non fumeur") aux abords 
des écoles, nous attendons le retour de la mairie. 
Et pour donner plus de sens et faciliter l'adhésion, nous aimerions, si vous êtes partants, lancer un concours: 
  - Chaque classe, après une sensibilisation sur le sujet par son instituteur, réalise 
collectivement une affiche sur le sujet ( support au choix : peinture/ collage/ crayon/ informatique/ 
photomontage...libre à leur imagination et à la votre !!!) 
  - A la date définie ensemble, nous récupérons les affiches pour les soumettre à un vote sur le 
compte Facebook de l'association des parents d'élèves EPPE. 



  - Les affiches gagnantes ( 1 Petits Châtelains, 1 Prévert, 1 Pergaud) seront publiées sur le 
Facebook de l'asso, l'ENT ou carnet de liaison, et affichées si possible devant chacune des écoles de façon bien 
visible et durable ( A3 mini, sous vitre ou affiche rigide...). 
Et ce serait top que le tout soit relayé sur le site Facebook de la commune. 
  - Et bien évidemment nous trouverons une petite récompense pour les élèves des classes 
gagnantes ( goûter, ou lots...) 
 
Réponse de Mme Smis : Je ne suis pas contre , peut-être les classes de  grands…….. 
 
Cantine  
- Pérennisation de la cantine sur place pour les TPS/PS: 
 Oui ,la cantine pour les TPS/PS se fera dans la garderie ,le  budget aménagement a été validé . 
 
Demande des enseignantes : Pourrait-on avoir une date ?                                                                                                       
Réponse de Mr Le Maire : il est difficile de donner une date , l’aménagement prendra du temps car il faut 
transformer ce lieu en une cantine adaptée et agréable pour les TPS/PS , au plus tard pour la rentrée 
2021/2022.  En attendant , les enfants continueront à manger dans la salle de motricité .  
   
Remerciements des parents qui sont très satisfaits de cette décision .  
 
- Présence des bus lorsqu'il pleut: Parents :  bravo pour la réactivité. 
 
- Tableau d'affichage :  
Il n'est plus étanche, donc les affiches prennent l'eau et c'est illisible. 
 
Mr Buisine va faire le nécessaire .  
  
- entretien du chemin entre école et place du Château :  Nous avons bien compris qu'il est possible d'emprunter 
un autre chemin lorsqu'il est inondé, mais nous trouvons dommage de ne pas l'entretenir et craignons l'accident 
avec certains gros cailloux qui ressortent par endroit. ( plusieurs remontées de parents ou enfants qui 
trébuchent dessus, et remarque d'une maman dont le fils s'est écorché le genou en tombant ). 
 
Réponse de Mr Buisine : La réfection globale des sentiers va être réalisée , une étude est en cours  
 
Arbres à tailler : question rajoutée : Des branches d’arbres gênent pour le stationnement et la circulation des 
piétons sur le parking . 
Réponse de Mr Buisine : Il va se rendre à l’école et faire le nécessaire  
 
 

     J.SMIS Présidente du conseil                                                                                                      


